Lanzamiento "Primera Encuesta Multipropósito para Bogotá 2011" 27 de octubre de 2011 Larga Rustamento Roldán

Jorge Bustamante Roldán

Director del Departamento Administrativo Nacional de Estadística

Un saludo especial a la Alcaldesa de Bogotá, Dra. Clara López Obregón, a la Secretaria Distrital de Planeación, Dra. Cristina Arango, y a los demás secretarios del despacho y participantes que nos acompañan el día de hoy.

Dos grandes motivos nos reúnen hoy: por una parte la decisión que ha tomado el Distrito de realizar la Primera Encuesta Multipropósito para Bogotá 2011 con el DANE, y por otro lado, la necesidad de aunar esfuerzos para tener cada vez una mejor información estadística.

Se debe destacar que uno de los aspectos más importantes es el esfuerzo que se está haciendo en la construcción del PIB de Bogotá, para cada trimestre y desde el lado de la oferta, con el convenio firmado entre el Distrito y el DANE. Dicho convenio hace parte de otros cinco convenios vigentes actualmente entre el Distrito y el DANE como son:

- 1. El Intercambio de información producida por las instituciones y el establecimiento de las condiciones para el desarrollo de proyectos de interés para las entidades en cumplimiento de su misión. (Secretaría Distrital de Planeación DANE)
- 2. Un piloto para la aplicación de la propuesta metodológica de estratificación socioeconómica urbana que tiene el DANE con un alcance amplio y global sobre todos los predios residenciales urbanos del Distrito Capital. (Secretaría Distrital de Planeación DANE)
- 3. La Encuesta de Victimización y Convivencia a estudiantes de las escuelas y colegios de educación media en Bogotá. (Secretaría Distrital de Planeación - DANE)

- 4. Recolección, procesamiento, análisis y entrega de resultados para la investigación de hoteles y viajeros en Bogotá 2010. (Instituto Distrital de Turismo DANE)
- 5. Intercambio de información estadística requerida para el cumplimiento de la misión institucional de cada una de las entidades. (Veeduría Distrital de Bogotá DANE)

La Primera Encuesta Multipropósito para Bogotá 2011, que hoy presentamos a la opinión pública, nos arroja información sobre la calidad de vida, los indicadores de pobreza, la capacidad de pago y las condiciones de vida urbana de la población bogotana, discriminada en cada una de las 19 localidades que tiene la ciudad. Este instrumento permitirá realizar el seguimiento, evaluación y formulación de políticas públicas en la ciudad.

La calidad de vida se encuentra desagregada en aspectos relacionados con vivienda, servicios públicos, salud, educación, cuidados de niños y niñas menores de 5 años, mercado laboral y condiciones de alimentación. Además, se puede encontrar esta información desagregada por género.

La información sobre la pobreza de la Primera Encuesta Multipropósito para Bogotá 2011, recoge indicadores como necesidades básicas insatisfechas (NBI), línea de pobreza e indigencia, método integrado de pobreza (MIP) e índice de pobreza multidimensional.

En el tema de capacidad de pago se contemplan aspectos como el gasto promedio del hogar en servicios públicos y la percepción acerca de la suficiencia de los ingresos por hogar, entre otros.

Dentro de las condiciones de vida urbana de la población bogotana se encuentran temas nuevos como problemas de la vida cotidiana a nivel de vivienda, como el ruido, contaminación visual, inseguridad, fallas en tuberías, entre otros. En el tema de salud, aspectos relacionados con el deporte, hábitos de consumo en personas de 15 años y más y exámenes o procedimientos médicos. También

podremos saber cómo está el cuidado de niños referente a las enfermedades como la tos, dificultad para respirar, fiebre y diarrea. Además, en el tema de educación se aborda el medio de transporte utilizado para ir al sitio de estudio.

Encontraremos también indicadores relacionados con la migración interna, las TICs, la participación en organizaciones y la percepción de la ciudad referente a distintos tópicos de interés público.

Es un buen momento por el cual pasa nuestra querida ciudad en cuanto a cifras de empleo, donde la tasa de desempleo de junio a agosto fue de 9.2%, ubicando a Bogotá en el tercer puesto entre las 24 principales ciudades, como la de menor desempleo. Igualmente, Bogotá registra una tasa de inflación para el mes de septiembre de casi el 50% menos que la que se registra a nivel nacional. Mientras que Bogotá tiene el 0.16% de inflación, el país alcanzó 0.31%.

Vemos con complacencia que luego de una crisis, la Alcaldesa de Bogotá, Dra. Clara López Obregón, ha tenido la prestancia y la aguda percepción de llevar a feliz término esta administración.

Prueba de ello es que en la última reunión de la Federación Colombiana de Municipios se realizó un especial reconocimiento a la Alcaldesa de Bogotá, Dra. Clara López Obregón por su profundo compromiso con la ciudad y por mejorar las relaciones con otras ciudades a nivel nacional. Además, en el último ranking de desempeño fiscal la ciudad de Bogotá subió 22 puestos, pasando del puesto 98 al 76.

Como diría el barón Louis en Francia "Dadme buena política y os daré buenas finanzas o dadme buenas finanzas y os daré buena política". Lo sorprendente es que la Alcaldesa, Dra. Clara López Obregón, con crisis política y vicisitudes financieras nos ha dado buena política y buenas finanzas.

El DANE acaba de lanzar recientemente el Código Nacional de Buenas Prácticas para las Estadísticas Oficiales con el fin de mejorar la calidad en los procesos y la

producción de las estadísticas oficiales generadas por las entidades pertenecientes al Sistema Estadístico Nacional (SEN).

La implementación de este conjunto de reglas prácticas permite el mejoramiento de la calidad y la credibilidad de las estadísticas requeridas para el diseño, la formulación, el seguimiento y la evaluación de planes, programas y políticas públicas.

Estadísticas confiables y accesibles, proporcionan una herramienta base para incrementar la creación de políticas de transparencia, documentar buenos resultados y cumplir con la responsabilidad pública.

Por último, aprovecho para contarles que entre agosto y diciembre de 2013 vamos a tener el Tercer Censo Nacional Agropecuario, el primer censo del siglo XXI, después de 43 años de haberse realizado el último Censo Nacional Agropecuario en 1970. Colombia no tiene una tradición de censos agropecuarios como si sucede con los censos de población y vivienda.

Se espera que el Censo Nacional Agropecuario permita construir un sólido marco estadístico agropecuario, nos permita identificar el productor agropecuario y sus características, cuantificar el número y tamaño de las unidades productoras agropecuarias, describir el uso de la tierra y el régimen de tenencia de las unidades productoras agropecuarias, cuantificar el inventario pecuario, determinar la infraestructura, maquinaria y equipo asociado a la actividad agropecuaria, pesquera, acuícola y forestal, al igual que las formas de organización de la producción agropecuaria, entre muchas otras.

Esperamos que la Primera Encuesta Multipropósito de Bogotá 2011 sirva de gran motivación para que las demás ciudades se suban a esta locomotora y realicen el mismo trabajo con el DANE, porque recuerden que la información que produce el DANE es para tomar decisiones.

MUCHAS GRACIAS.